

いたでん 韋駄天の記

岡部耕大

116

父が亡くなつて19年がたつ。亡くなる2日前に妙な体験をした。うそだと笑われるかもしれない。その日、平成10(1998)

アが開いた音を茶の間にいた家内と娘が聞いている。

吹き抜けの茶の間は2階にある。1階には仏間があり、書斎と床の間のある和室は3階である。妙な予感がして帰路に就いた。家に帰ると、家内が「さつき、だれか来たのよね」と言う。

ると、さつきの薄暗い影は親父
だつたのか」。虫の知らせとい
うのはある。翌朝、一番の飛行
機で松浦へ立つた。そして、な
んとか父の死に間に合つたので
ある。父はわたしの^手_てに「オ
キ」と書いた。わたしは「ゲキ」
と読み間違えて「演劇を頑張れ」

母の臨終は静かだつた。すでに弟の次郎は亡くなつていた。次郎は本家の横地家の養子となり横地を名乗つていた。「養子に行きたくない」と次郎は泣いてわたしに訴えた。母からも「次郎を養子にしたくない」と長文の手紙が届いた。しかし、次郎は横

かない。隣岐の横地家と函部家は隣り合わせにある。「ぶぶね三仕あれば養子にやるな」といった言葉もある。わたしも「親父に従え」と次郎には冷たくあたつた。東京で演劇を始めた時代である。それどころではなかつた。母には次郎が「くなつた」と

握つて握りしめて

の帰り路、登戸駅の駅前の居酒

屋で先生方と慰労の酒を飲んでいた。トイレのドアを開けると薄暗い影が便器のうえに蹲つている。だれとはわからなかつたが、そのままドアを閉めていた。同時刻、わが家では玄関のド

わたしの帰りを待つていたよう、松浦の友人吉本務氏から電話があった。吉本さんは市民病院に勤めていて、父が入院していた。吉本さんの電話は父が危篤であることを告げた。「書いた。父は「生まれ故郷の隠岐を頼む」と書いたのである。いま、父も母も、父の生まれ故郷の隠岐の島の岡部の墓に眠っている。母もあれほど嫌っていた岡部家の墓に眠っている。

地家の養子になつた。横地家を巡つて、父と姉妹との争いや駆け引きがあり、次郎は父に従うしかなかつたのである。おとなしい父がどうして横地家にあわほど意地になつたのかは、生前の父が「俺は横地家で育つた」とたるものんの言葉で推察するし

れない。「あの世で親父の待つ
とするたい」。わたしの言葉に母
は微笑んでいた。親戚の手を握
つたままの臨終であった。「握
つて握りしめて」の言葉がぴつ
たりであつた。母は次郎の手を
握つていたつもりだったかもし
れない。